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質問 

順 

議席

番号 
質問者 質 問 事 項 ・ 質 問 の 要 旨 

質問の 

相 手 

１ ９ 

岩淵 

和明 

議員 

1. 農業基本条例の制定について 

 令和６年５月の改正食料・農業・農村基本法（以下：

改正食料基本法）の成立を受け、令和７年４月１１日

「食料・農業・農村基本計画」（以下：基本計画）が閣

議決定された。うきは市の農業は令和５年産出額推計

が７６億で県内６番目の額となっている。そこで以下

の点について伺う。 

 

（１） 基本計画がうきは市の農業に与える施策の影 

 響について所見を伺う。 

（２） 「うきは市農業経営基盤促進基本構想」に基

づくうきは市の事業を実施するうえで、課題と

なっている担い手の中心となる認定農業者の減

少、生産組織の法人化への移行、農地の集積に関

する目標達成などに関して所見を伺う。 

（３） 副業的農家等の「多様な農業者」による農地の

確保は環境保全や農業振興を図る視点から、中

山間地や果樹を持つうきは市として重要なポイ

ントと考える。「基本構想」では位置付けが弱い

と考えるが、果樹に特化した「技術指導・高温対

策の研修・機械共同化・鳥獣害対策」等、就農者

及び担い手確保への支援策について検討できな

いか所見を伺う。 

（４） うきは市の基幹産業としての位置付けを明記

し、地域の活性化と持続可能な農業振興につい

て、中長期で施策の検討を図る必要があると認

識するが、農業振興基本条例の制定を検討でき

ないか所見を伺う。 

 

市長 

２ １３ 

熊懐

和明 

議員 

1. 農業政策について 

（１）うきは市内の小規模農家の営農活動を今後どの

ように維持していくのか、考えを伺う。 

（２）農業機械の高騰により、農家の負担が増してい

るが今後の市の対策等の考えについて伺う。 

 

市 長 
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２ 

 

 

 

１３ 

 

 

 

熊懐 

和明 

議員 

 

2. うきは市の森林、木材の利用について 

（１） うきは市内の建築物等における木材の利用の

促進に関する方針に 

 １.うきは市内の建築物等における木材の利用の促

進のための施策に関する基本事項 

 ２.市が整備する公共建築物等における木材の利用

の推進 

 ３.市内における建築用木材の適切かつ安定的な供

給の確保に関する基本的事項 

 ４.その他建築物等における木材の利用の促進に関

し必要な事項 

 とある。今後の公共施設建築物等の木材利用の促進

について、並びに森林環境譲与税を活用した木材利

用について考えを伺う。 

（２）うきは市は市有林においてSGEC－FM森林認証を

取得しているが、その活用状況等について伺う。 

（３）市内の竹林の整備・駆除等状況について伺う。 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

組坂 

公明 

議員 

 

 

 

 

 

 

1. ごみ処理事業について 

 令和６年９月議会、１２月議会において当市のごみ

処理事業について一般質問してきたが、その後の経過

等について伺う。 

（１）令和７年１月以降、地元７行政区に対し、市と

しての一定の方向性について説明に行くとのこ

とであったが、具体的にどのような説明を行った

のか伺う。また、市民に対しどのように説明しな

がら、ごみ処理事業を行っていくのか伺う。 

（２）以前の一般質問において、市長は「建物自体は

５０年以上、RDFをつくるごみ処理施設は３０年

から４０年くらいは稼働できる」と答弁されてい

る。そこで、耳納クリーンステーションは施設稼

働２０年になるが、大規模な施設改修の必要はな

いのか。また、本当に３０年から４０年稼働でき

るのか伺う。 

 

市 長 
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３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

組坂 

公明 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３）当市のごみ処理施設は、環境面での安全性は優

れていると思うが、維持管理に多額の予算を伴

う。早急に具体的な施設更新の方向性を示す必要

があると思うが、市長の見解を伺う。 

 

2. 行政区公民館等新築等補助金について 

 （１）水俣条約締約国会議の決定を受け、水銀使用

製品である蛍光灯は２０２７年末までに、製造・

輸出入が廃止される。これに伴い、行政区公民館

においても、蛍光灯からＬＥＤ照明への切替工事

が多くなると思われる。今後、行政区公民館等新

築等補助金活用等が増えてくると考えるが、これ

までのＬＥＤ照明へ切替えた公民館数、並びに未

切替え公民館数を伺う。 

 （２）人口減少（世帯数減少）に伴い、今後、限界

集落ならぬ限界行政区が増えてくるものと思わ

れる。これらの行政区等への市としての取組を伺

う。併せて、世帯が減少している行政区において

は、公民館の維持管理等も困難な状況である。公

民館解体工事にあっても「行政区公民館等新築等

補助金」の補助対象とすべきであると思うが、市

長の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

竹永 

茂美 

議員 

1. 若者やお年寄りが住みやすいまちづくりについて 

（１）商店街の活性化策として、お年寄りが買い物

しやすい公共交通機関の利便性向上やバス停の整

備が必要と考えるが、見解を伺う。 

（２）小・中学校保護者の負担軽減策として、教材

費の補助や夏休みのプール監視員設置、PTA会費

支出のうち教育委員会が実施すべきものの検討な 

 どが考えられるが、見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

教育長 
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４ ８ 

竹永

茂美 

議員 

2.働き方改革について 

 （１）働き方改革の取組について、教職員の昨年度

授業総時数と総時数、超過勤務削減のための総合

教育会議での論議について伺う。また、市職員の

定数充足率と今後の開庁時間変更の検討につい

て、会計年度任用職員の勤務時間数が変更された

ことによる本人及び正規職員への影響がないか

伺う。 

（２）２０２４年度の超過勤務３６０時間以上数

を市職員と市教職員別に伺う。また、効果のあっ

た取組について伺う。 

 

3.安全安心のまちづくりについて 

（１）うきは市の本年度末満期を迎える基金の種類

と金額、今後の見通しについて伺う。 

（２）小中通学路の安全確保について、２０２５年

度の進捗状況について伺う。厚生文教常任委員会

が実施した浮羽究真館高校生徒との意見交換会で

出た要望のうち、通学路の安全策の進捗状況につ

いて伺う。 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

市 長 

教育長 

 

 

５ ３ 

高松

幸茂

議員 

1. 不登校児童生徒への学習機会保障について 

 令和５年 12 月議会の一般質問では、不登校児童生

徒への支援について、教育長は｢学びが多様に保障さ

れるような社会になればと思っている｣と答弁された

が、うきは市のその後の取組について伺う。 

 

 （１）在宅児童生徒にはどのように支援しているか。 

 （２）適応指導教室に通う者にはどのように支援し

ているか。 

 （３）社会福祉協議会のフリースペースに通う者に

はどのように支援しているか。 

 （４）民間フリースクールに通う者にはどのように

支援しているか。 

教育長 
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５ ３ 

高松 

幸茂 

議員 

2.図書館の運営及びうきは市民センターの建物につ

いて 

図書館の社会教育機関としての重要性の認識は市

民の皆さんにも市役所職員の皆さんにも、大きなば

らつきがあるだろうと思われる。図書館運営の改善

について伺う。 

 

（１）開館時間が短縮されたが、市民からは元に 

戻す要望の声が聞かれる。運営上の工夫で元に戻

す考えはあるか。 

（２）社会教育機関としての重要性を考えると、 

現在の司書の雇用状態は適正処遇とはいえないと

考える。見解を伺う。 

（３）5月19日に、図書館を含むうきは市民センタ

ーの水道が故障して使えない状況の知らせがあっ

たが、復旧の状況について伺う。 

（４）うきは市民センターは、耐用年数には達し 

ていないとはいえ様々な故障は発生しており、想

定以上に傷んでいるのではないか。うきは市民セ

ンターの改築等を検討することは、浮羽町中心部

の長期的視点のまちづくり論議を始める好機と考

えるが、市長の見解を伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙木 

亜希子 

議員 

 

 

 

 

 

1.一人親世帯の養育費の確保支援について 

（１）本市の一人親世帯の現状、女性相談等からみ

えてくる子どもの貧困について市長の見解を伺

う。 

（２）一人親世帯の養育費確保の重要性と、行政に

よる公正証書作成等の支援について、市長の見解

を伺う。 

2. 乳幼児健康診査について 

 （１）うきは市が実施している乳幼児健康診査につ

いて実施状況、受診率を伺う。 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

市 長 
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６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髙木 

亜希子 

議員 

 

 

 

（２）健康診査を受け、乳幼児の健康等の課題を見

つけた場合、医療機関へつないだり、支援が必要

な乳幼児の保護者への相談支援体制を作るなど、

どういった取組を行っているか伺う。 

（３）こども家庭庁が５歳児健診の実施を推進して

いる。本市として５歳児検診を実施する考えがあ

るか、市長の見解を伺う。 

 

3. うきは市の基金運用について 

（１）金利政策の転換で長期金利が上昇している中、

新聞各紙で本市を含む複数自治体における債券運

用が報道されていた。うきは市については、基金

運用は債券がメインとなっている。直近の公表で

きる範囲で、現在、どのような有価証券をどれく

らいの割合で保有しているのか伺う。 

（２）本市としての今後の基金運用方針を伺う。ま

た、公金の管理・基金運用について、「市民にとっ

て、今まで以上にわかりやすい広報」を要望した

いが、市長の考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

樋󠄀口 

隆三 

議員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. 通学路の交通安全の確保に向けた取組の推進につ

いて 

（１）江南小学校区の上古賀区,今竹区等地域方面か

らの合同点検の要請は、令和6年度までに提出され

実施されているのか、また、上古賀地区方面から

通学する子ども達が通学時において、交通事故に

巻き込まれそうになった等の事例が頻発している

ことを学校教育課は認識しているか伺う。  

（２）江南小学校区の通学路における交通事情を分

析すると、子ども達の登校時の交通安全が確保で

きていないと認識できる。また、危険箇所も多く、

通学路として利用できないため、通学路を通らず、

ある地点まで車で送っている。このような現状に

対してどんな対策が行われているのか、また、ど

のような解決策を講じるべきか考えを伺う。 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 
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７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

樋󠄀口 

隆三 

議員 

（３）国土交通省が示している暫定的な安全対策と

して考えられるメニュー【ハード対策】と【ソフ

ト対策】に具体的な対策例がピックアップされて

いる。上記の江南小学校区の通学路において、こ

のメニューの中から実施可能な対策があるか伺

う。 

2. 男性の「産後うつ」に求められる支援について 

（１）令和５年４月から令和７年３月３１日までの

２年間、それぞれの年度における市役所の男性職

員の育児休暇取得率について伺う。  

（２）「産後うつは、男性においても発症する」と言

われている。配偶者の産後の相談の際に男性も一

緒に参加してもらうことは高い予防効果があると

考える。男女一緒に相談ができるように相談支援

体制の拡充を行う考えがあるか市長の見解を伺

う。   

3. 誰もが楽しめる広場、インクルーシブ遊具設置に

ついて 

 （１）西隈上団地建設に伴う広場造成に併せて「イ

ンクルーシブ遊具の設置」を検討すべきと考える

が市長の見解を伺う。   

 （２）「インクルーシブ遊具」の導入をきっかけに「イ

ンクルーシブ社会」を目指し、西隈上団地に造る

広場が誰もが楽しめる広場となるよう一歩前進

させていただきたいと考えるが、市長の見解を伺

う。   

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 


